



LES DOUZE PROMESSES DU SACRÉ-CŒUR

Traduit du flamand par le P. de Mangelere, S. J.

Quatrième Promesse

Les âmes tièdes deviendront ferventes. (1)



U haut des rochers de Patmos, par delà les mers, l'apôtre saint Jean, le premier disciple du Cœur de Jésus, jetait des regards pleins de sollicitude sur les chrétiens confiés à ses soins. Un messager céleste descend des cieux et, de la part de Dieu, annonce au vénérable exilé ce qu'il devait communiquer aux sept évêques qui se trouvaient sous sa juridiction. «Ecrivez à l'ange (l'évêque) de l'église de Laodicée,» dit le messager céleste: «Voici ce que dit celui qui est la vérité même, le témoin fidèle et véritable, le principe des œuvres de Dieu. Je sais quelles sont vos œuvres, je sais que vous n'êtes ni froid ni chaud. Que n'êtes-vous (pour le bien de votre âme) ou froid ou chaud! (votre état serait moins dangereux.) *Mais parce que vous êtes tiède, et que vous n'êtes ni froid ni chaud, je vous vomirai de ma bouche.* Cependant vous dites: je suis riche (en grâces et en lumière), je suis comblé de biens et je n'ai besoin de rien. Ne savez-vous donc point que vous êtes malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu? Je vous conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé au feu (l'or pur de l'amour de Dieu) pour vous enrichir, et des vêtements blancs pour vous habiller (l'innocence et la pureté de la vie) et pour cacher votre honteuse nudité (spirituelle). Appliquez aussi un collyre sur vos yeux, afin que vous voyiez.» (2)

Seize siècles se sont écoulés depuis cette terrible menace jusqu'au jour où Jésus lui-même lança contre les âmes tièdes les mêmes menaces. Marguerite-Marie vit une fois le divin Cœur accablé des douleurs

(1) On ne rencontre dans aucun passage des écrits de la bienheureuse cette promesse exprimée ainsi littéralement, mais on en trouve le sens dans plusieurs de ses lettres, par exemple les lettres 26e, 56e, 109e et 132e.

(2) *Apocal*, III, 14-19.